

DOI: 10.18572/2072-3644-2022-1-49-55

О необходимости дальнейшего совершенствования правовой системы в области противодействия преступлениям коррупционной направленности, совершаемым государственными служащими в Российской Федерации

Гончарук Наталья Сергеевна,
доцент кафедры конституционного, административного и уголовного права
Российской академии народного хозяйства и государственной службы
при Президенте Российской Федерации,
кандидат политических наук, доцент

gontscharuk@yandex.ru

В статье рассматриваются действующие меры правового и иного характера, способствующие минимизации совершения коррупционных преступлений со стороны государственных служащих. Также даются предложения по дальнейшему совершенствованию данных мер, поскольку вопросы противодействия преступлениям коррупционной направленности, совершаемым государственными служащими в Российской Федерации, являются социально значимой проблемой. Государственные служащие имеют потенциально больше возможностей использовать свое служебное положение в личных целях, исходя из которых возникает серьезная социально-экономическая угроза для государства, общества и отдельного гражданина. Также данная проблема сказывается на состоянии правового порядка, национальной безопасности и социальной стабильности.

Ключевые слова: государственная служба в Российской Федерации, государственный служащий, коррупционное поведение, противодействие коррупции, правовые нормы, Уголовный кодекс.

On the Need for Further Improvement of the Legal System in the Sphere of Combating of Corruption-Related Crimes Committed by State Servants in the Russian Federation

Natalya S. Goncharuk
Associate Professor of the Department of Constitutional, Administrative and Criminal Law
of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration
PhD (Political Science), Associate Professor

The article considers the existing legal and other measures that contribute to minimizing the commission of corruption crimes by civil servants. Proposals are also made for further improvement of these measures, since the issues of countering corruption-related crimes committed by civil servants in the Russian Federation are a socially significant problem. Civil servants have potentially more opportunities to use their official position for personal purposes, based on which there is a serious socio-economic threat to the state, society and an individual citizen. This problem also affects the state of the legal order, national security and social stability.

Keywords: civil service in the Russian Federation, civil servant, corruption behavior, anti-corruption, legal norms, Criminal Code.